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Abstract (en)
[origin: EP0502464A1] Compounds of the formula (I) <CHEM> in which R1 represents a hydrogen atom or a hydroxyl protecting group; R2
represents a hydrogen atom, a carboxyl protecting group or a cation derived from an inorganic base or an organic base; R3 represents the group
O(CH2)nR4 in which n is an integer from 2 to 6 and R4 represents a halogen atom or a hydroxy, C1-3alkoxy, C1-3 alkythio, azido, cyano, nitro or
quaternary ammonium group N<+>R5R6R7X<->wherein R5 and R6 independently represent a C1-3alkyl group, R7 is a C1-2 alkyl group and X<->
is a pharmaceutically acceptable anion and metabolically labile esters, salts and solvates thereof, and processes for their production.

Abstract (fr)
Composés de formule (I) dans laquelle R1 représente un atome d'hydrogène ou un groupe protecteur hydroxyle; R2 représente un atome
d'hydrogène, un groupe protecteur carboxyle ou un cation dérivé d'une base inorganique ou d'une base organique; R3 représente le groupe
O(CH2)nR4 dans lequel n est un nombre entier pouvant aller de 2 à 6 et R4 représente un atome d'halogène ou un hydroxy, un alcoxy C1-3, un
alkythio C1-3, un azido, un cyano, un nitro ou un groupe ammonium quaternaire N+R5R6R7X- dans lequel R5 et R6 représentent indépendamment
un groupe alkyle C1-3, R7 représente un groupe alkyle C1-2 et X- est un anion pharmaceutiquement acceptable. On décrit également des esters
métaboliquement labiles, leurs sels et leurs solvates ainsi que des procédés de production de ceux-ci.
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